# Communiqué de presse

Forum transfrontalier

# Un manifeste pour le projet Arc Europe

Les responsables de la Haute Ecole Arc et de l'Université de Technologie de Belfort-Montbéliard (UTBM) ont présenté jeudi à Sevenans le manifeste du projet Arc Europe. Elaboré suite au grand débat public à La Chaux-de-Fonds et à l'atelier de production d'idées de Delémont, ce document contient les recommandations du Forum transfrontalier inhérentes à la mise en œuvre concrète du nouvel espace scientifique de recherche et d'enseignement supérieur de l'Arc jurassien.

Les propositions développées dans le manifeste du Forum transfrontalier concernent principalement les accès aux formations des deux pays, les liens avec les partenaires économiques, les modalités de financement, l'échéancier ou la structure à donner au projet Arc Europe.

Formation binationale reconnue, mise en réseau des places de stage, travail en commun des équipes de recherche, créativité technologique, enrichissement de l'offre de formation, mutualisation des ressources ou carte d'étudiant commune sont autant de possibilités concrètes qui participeront à mettre en place une véritable «économie du savoir» de l'Arc jurassien.

Les milieux économiques voient d'ailleurs en Arc Europe une grande chance pour la région d'accroître son attractivité auprès des jeunes talents, de mieux combiner les compétences scientifiques et de renforcer le potentiel d'innovation déjà existant.

### Un consortium... à Delémont

Toujours selon le manifeste, la future structure transfrontalière «Arc Europe» aura pour principale mission de soutenir la mise en œuvre des différents projets. Son organisation se voudra flexible et son image de marque se devra d'être forte afin de permettre une communication efficace.

L'idée d'un consortium, organisé autour d'un conseil de coopération, d'un comité directeur et d'un secrétariat général, a fait son chemin. De même que sa localisation sur le site suisse de Delémont, idéalement placé à équidistance des deux établissements porteurs du projet.

Les différentes réflexions menées dans le cadre du Forum transfrontalier mettent encore en avant la nécessité d'un financement Interreg pour le lancement du projet. L'idée du consortium sera soumise aux instances supérieures des 2 établissements porteurs du projet Arc Europe.

## 04 DÉCEMBRE 2008

#### REPÈRES

#### UTBM

- ► 5 départements de formation d'ingénieurs :
- Informatique
- Mécanique et conception
- Ingénierie et management de process
- Génie électrique et systèmes de commande
- Ergonomie, design et ingénierie mécanique
- ▶ 7 unités de recherche
- ▶ 1 formation d'ingénieurs par apprentissage
- ▶ 2 400 étudiants
- ► 200 enseignants et enseignants-chercheurs
- ► 426 ingénieurs diplômés en 2007

#### **HAUTE ÉCOLE ARC**

- ► 4 domaines d'enseignements :
- ingénierie
- gestion
- conservation-restauration
- santé
- ▶9 filières d'études en formation de base
- ► une formation unique en Suisse (ingénieur designer)
- Plus d'une dizaine de formations postgrades certifiantes
- ▶5 instituts de recherche appliquée
- ▶un institut spécialisé dans la lutte contre la criminalité économique
- ▶1 600 étudiants
- ▶ 260 enseignants et enseignants-chercheurs









www.utbm.fr www.he-arc.ch

# Communiqué de presse

04 DÉCEMBRE 2008

## Les trois temps du Forum

A noter que cette présentation du manifeste du projet Arc Europe constituait le troisième et dernier temps de communication du Forum transfrontalier dédié au thème de la formation.

Pour mémoire, le premier temps avait réuni une centaine de personnes au Club 44 à la Chaux-de-Fonds le 18 septembre. Le second temps, organisé le 15 novembre à Delémont, s'est déroulé sous la forme d'un atelier de production d'idées auquel ont participé une trentaine de chefs d'entreprises, de représentants des chambres de commerces et de responsables de la HE-Arc et de l'UTBM.

Fort de ce soutien, le projet Arc Europe doit maintenant prendre vie car les attentes sont nombreuses.

► Pour la Suisse

**Mathias Froidevaux** 

Responsable de la communication Haute Ecole Arc Tél. +41 32 930 11 07 mathias.froidevaux@he-arc.ch ► Pour la France

Béatrice Bernard

Chargée de la communication UTBM Tél. 03 84 58 32 82 / 32 81 beatrice.bernard@utbm.fr







